



attac

*Courriel
d'information
n°64*

Pas d'OMC sans citoyen !

*mardi 24 août
1999*

Dans ce numéro

- 1- Cinq paysans aveyronnais emprisonnés
- 2- Rio de Janeiro : « OMC go home ! »
- 3- Oaxaca: Le millénaire vert
- 4- Vous avez rendez-vous avec ATTAC

Cinq paysans aveyronnais emprisonnés

Les pouvoirs publics français au secours de MacDonald's et de l'OMC ?

COMMUNIQUE D'ATTAC

L'Association pour la taxation des transactions financières pour l'aide aux citoyens (ATTAC), dont la Confédération paysanne est l'un des membres fondateurs, s'indigne de la suite que les pouvoirs publics français ont cru devoir donner à une action syndicale non violente et sans atteinte aux personnes menée contre le MacDonald's en construction à Millau (Aveyron). Une action dont le bilan matériel a d'ailleurs été grossièrement exagéré par l'entreprise, les participants ayant veillé à conserver à leur action un caractère avant tout symbolique.

En menant cette action contre une transnationale américaine qui se veut emblématique de la mondialisation, les centaines de militants aveyronnais de la Confédération paysanne, dont les cinq qui ont été incarcérés, ont voulu attirer l'attention de l'opinion et des élus sur le scandale que constitue la décision de l'Organisation mondiale du commerce (OMC), fidèle relais de Washington, d'imposer de lourdes sanctions financières à l'Union européenne, et plus particulièrement à la France, pour prix de leur refus d'importer de la viande hormonée en provenance d'outre-Atlantique. Et les Américains ne cachent pas leur intention d'utiliser les mêmes méthodes pour exporter, sans étiquetage d'identification, leurs produits à base d'organismes génétiquement modifiés (OGM).

Les pouvoirs publics français s'étaient jusqu'ici distingués par une étrange mansuétude à l'égard des actions ultra-violentes commises par certains agriculteurs répondant aux consignes d'autres organisations syndicales. C'est ainsi qu'aucune mise en examen n'a à ce jour été prononcée contre les responsables du saccage de la mairie de Brest ou de la dévastation, accompagnée de violences aux personnels, du bureau de la ministre de l'environnement. On n'en est que plus étonné de voir déployer contre des militants assumant leurs actes et offrant toutes garanties de représentation l'arsenal des moyens habituellement réservés aux délinquants de haut vol : mandats d'amener, menottes, incarcération hors département dans trois prisons différentes, refus du droit de visite par les familles, etc.

Les pouvoirs publics, qui se sont inclinés sans broncher devant le diktat de l'OMC en acceptant de faire payer au prix fort par les producteurs, notamment ceux de fromage de lait de brebis, la protection des consommateurs français contre des viandes n'offrant aucune garantie sanitaire, avaient-ils à ce point besoin d'en rajouter ? Le soudain excès de zèle judiciaire dont sont victimes José Bové, Raymond Fabrégues, Léon Maillé, Christian Roqueyrol et Jean-Emile Sanchez Matéo n'est-il pas une manière de montrer patte blanche à l'OMC et au gouvernement américain à la veille de la conférence ministérielle de l'OMC, dite du Cycle du millénaire, prévue fin novembre à Seattle ?

ATTAC exprime sa totale solidarité envers les cinq militants incarcérés et leurs familles, et exige leur libération immédiate. L'association demande à toutes ses organisations membres, ainsi qu'à tous ses comités locaux, en liaison avec les fédérations



attac

départementales de la Confédération paysanne, de relayer cette exigence auprès des représentants de l'Etat.

Par leur action symbolique, les paysans aveyronnais en lutte contre les ravages du libre-échange débridé de l'OMC ont donné, avec quelques semaines d'avance, le coup d'envoi français de la campagne internationale, prévue du 12 au 17 octobre, contre la main-mise des sociétés transnationales sur toutes les activités humaines qui est l'objectif affiché des négociations commerciales du Cycle du millénaire.

Les organisations membres d'ATTAC et ses quelque 120 comités locaux participeront très activement à cette semaine internationale d'action contre l'OMC dont, en France, les Assises d'ATTAC, prévues les 23 et 24 octobre à La Ciotat, constitueront le premier prolongement national.

Paris le 20 août 1999 à 9 heures.

Rio de Janeiro : "OMC go home !"

La rentrée s'annonce riche et « vivante ». Le débat contre l'OMC et le cycle du millénaire débutant à Seattle à la fin novembre commence déjà. La section locale d'ATTAC Brasil à Rio de Janeiro a organisé le 21 août dernier une grande réunion.

A l'appel du groupe ATTAC de nombreuses organisations syndicales et paysannes ainsi que des personnes adhérentes ou sympathiques à nos idées, se sont réunies pour demander un moratoire du cycle du Millénaire ainsi qu'une réévaluation du rôle de l'Organisation Mondiale du Commerce. Le but était de déterminer aussi les actions à entreprendre dans ce cadre.

<http://attac.org/brasil/seminario.htm>

Comme le montre Rio, le cycle du Millénaire est l'affaire de tous. Il doit l'être. De fait de nombreuses organisations membres d'ATTAC, par exemple en France la Coordination Contre les Clones de l'AMI, se mobilisent et publient de l'information à destination des citoyens non avertis des arcanes et des conséquences de ces négociations. Beaucoup de ces documents sont consultables sur le site Internet : <http://attac.org/france/> (Mondialisation).

Les militants d'ATTAC et les groupes ATTAC partout dans le monde commencent d'ores et déjà à préparer cette lutte. Comme nous vous l'annoncions dans un précédent numéro, une réunion ouverte à tous sera organisée à Paris dès le 16 septembre par les différents groupes d'Ile de France. Les initiatives commencent à se multiplier ; les informations à circuler.

C'est le moment de faire entendre votre voix et de faire profiter le mouvement citoyen que nous sommes de votre présence et de vos idées. Nous vous engageons donc chaudement à prendre contact avec l'association ATTAC dans le pays où vous vous trouvez et, quand cela est possible, d'entrer en contact avec le groupe local le plus proche de chez vous. L'annuaire proposé sur le site Internet est à votre entière disposition : <http://attac.org/fra/annu/doc/attac.html>

Oaxaca: Le millénaire vert

A l'appel des fédérations des partis Vert des Amériques et d'Afrique se dérouleront des rencontres mondiales du 20 au 25 septembre prochain au Mexique à Oaxaca.

En réponse au Round du Millénaire fruit du matérialisme excessif créé par un système économique uniquement orienté vers le profit égocentrique de quelques-uns dont il est le but principal, cette conférence internationale tentera d'établir un message global réaliste et riche pour notre avenir et celui des générations qui nous succéderont. Ce message devrait permettre à l'humanité de pouvoir vivre plus en harmonie avec son milieu, notre planète, en établissant le cadre d'un progrès qui ne soit pas synonyme de destructions et de souffrances.

ATTAC est évidemment sensible à ces préoccupations d'autant que la main mise financière de tous les domaines de l'activité et de la vie humaine est notre ennemi commun.

Pour en savoir plus et/ou pour participer, vous pouvez contacter de notre part : <pve@infosel.net.mx> (en espagnol si possible).



Vous avez rendez-vous avec ATTAC

D'ici au prochain numéro du courriel d'information voici quelques rendez-vous d'ATTAC et de ses groupes locaux auxquels vous pouvez participer. Pour plus d'information, n'hésitez pas à consulter notre calendrier <<http://attac.org/fra/cale>>

- Vous pouvez contacter le groupe local près de chez vous pour informations. Les rencontres et réunions auront de nouveau lieu à partir des tous premiers jours de septembre.